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 A cette période de l’année, l’Assemblée Générale vient 
de passer, les tournois des clubs se sont bien déroulés et il est 
(enfin) temps de se préparer à partir en vacances.  
Il est grand temps au Comité d’annoncer son plan d’action 
pour les deux années à venir. 
 
 Pour ce nouveau numéro, il a été décidé de vous 
donner les quelques éléments qui pourront vous aider à bien 
commencer la saison prochaine. 
 
 C’est également l’occasion de faire un premier bilan 
sur le journal. Vous êtes près de 880 personnes à recevoir 
l’envoi initial. Je ne peux que féliciter la commission 
communication de son engagement dans cette aventure. 
 
 
     Stéphane Grémillon 
 
 

Directeur de la Rédaction : Stéphane Grémillon ; Rédacteur en chef : Maxime Chouette 
 
Cellule correction : Caroline Da Silva, Aurélie Goudeau ; Rédaction : Jean-Luc Gouverneur, 

Michelle Gouverneur, Antoine Bourreau, Ayaelle Morille, Laurence Guittet 
 
Crédit photo : CSAD, CSSA, Cd86VB, L.Guittet 
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Médaille d’honneur de la jeunesse et des sports 
Nous avons le plaisir d’annoncer que notre trésorier Thierry DARGENTON, vient de recevoir la médaille 
d’honneur de la jeunesse et des sports. 
C’est l’occasion de rendre hommage à un presque cinquantenaire qui a consacré une bonne partie de ces loisirs à 
notre sport. 
Tout le monde connait Thierry, toujours pilier de l’équipe D1 de Châtellerault  et de l’équipe vétéran de la 
Vienne  qui est d’ailleurs en finale du championnat de France. 
Outre ses dons de joueur (rappelons que Thierry était titulaire 
en nationale 2), ce qui le caractérise le plus est sans nul doute 
sa gentillesse, sa modestie et son fair-play : à ce sujet, c’est 
bien le seul joueur qui sur une balle de match, est capable 
d’aller signaler à l’arbitre qui n’aurait rien vu, qu’il a frôlé la 
balle au contre, de rendre le point à l’adversaire et de perdre la 
rencontre. 
Nous connaissons Thierry depuis plus de 30 ans, et jamais 
nous ne l’avons entendu élever la voix ou être désagréable 
avec quiconque. 
Nous l’avons toujours connu trésorier rigoureux, sérieux et 
méticuleux, dévoué corps et âme à notre club et on sait que 
l’on peut toujours compter sur lui, au même titre que le comité en ce qui concerne l’arbitrage. 
Il fut un temps où notre ami Thierry ne manquait aucun tournoi 3x3 avec son fameux compère ROBOCOP, 
mais quand ce dernier s’est détraqué comme toutes les machines, on a moins vu sur l’herbe, notre joueur préféré 
rater au service sa balle de match ! 
En conclusion, Thierry est inégalable et inégalé et c’est pour cela qu’on l’aime. 
 
Le bureau du CSAD Volley 
 

Périple à Riom 

Le 9 juin, les anciennes de La Ligugéenne Volley Ball (Cécile, 
Dominique, Nathalie, Isabelle, Nicole, Elisabeth, Brigitte, Marie-
Hélène, Janine et Laurence coachées par Laurent) ont participé 
aux phases finales du Challenge de France Vétérans à Riom.  
Engagées en plus de 35 ans, elles ont rencontré des équipes 
évoluant encore à un niveau national (certaines filles ayant même 
été internationales). 
Faisant figure de petit poucet, elles ont fièrement défendu leurs 
couleurs et ont terminé 6ème. 
 

Laurence Guittet 
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Championnat de France Interrégional de volley sourd  
 
Ce samedi 2 juin avait lieu les phases finales du championnat de France interrégional de volley sourd dans la 
très belle salle de St Eloi. 
 
Pour ses derniers matchs avec le club de Sèvres-Anxaumont, 
l'équipe a remporté son unique titre de champion de France. 
L'équipe de volley sourd du département de la Vienne qui 
évoluera au sein de la toute nouvelle association ASP 
(Association des Sourds de Poitiers) l'année prochaine clôture 
cette année sportive sur une belle victoire arrachée au tie-break. 
 
  
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 
 
 
 
Fortyssimo86 
 
L'équipe d'une sélection de joueurs de la Vienne qui s'était inscrite pour participer au Challenge de France 
vétérans + de 40ans, a participé à la Finale qui se déroulait le Week-end des 9 et 10 juin à Riom (Puy de Dôme). 

 
L'équipe finit 4ème sur les 6 finalistes et sur les 19 équipes de 
départ. Perdant en demi-finale contre les futurs vainqueurs : 
Riom et laissant filer la 3ème place contre "La Vallée de la 
Sauer" (Strasbourg). 
 
Malgré un petit handicap au départ de cette finale (leur 
passeur légendaire : LAM, jouait avec une belle entorse du 
genou) Fortyssimo86 est ravie de son parcours. 
 
Ce tournoi de finales s'est terminé par une soirée festive super 
sympa organisée par le club de Riom. 
 
Cette compétition de Challenge vétérans qui en était à sa 

deuxième édition, est au final, une très bonne initiative à renouveler et à développer. 

Résultats en détails: 
Demi-finales :  
Sèvres-Anxaumont 3-0 Bordeaux 
Mulhouse 3-0 SPS (Stade Parisien des Sourds) 
Petit finale: SPS 3-0 Bordeaux 
Finale : Sèvres-Anxaumont 3-2 Mulhouse 
 

Récompenses individuelles: 
 
Meilleur joueur: Damien MIGNOT (Sèvres-Anxaumont) 
Meilleur attaquant : Jonathan LOTT(Mulhouse) 
Meilleur passeur : Jean-Thierry IMBOLA (Sèvres-Anxaumont) 
Meilleur réceptionneur : François BONNIN (Mulhouse) 
Equipe fair-play : Bordeaux 
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Le Tournoi du Fontaine le Comte volley-ball 
 
Le tournoi de Fontaine s'est déroulé dimanche le 17 juin sur 
les terres de Béruges. 
 
Le soleil était au rendez-vous, ainsi qu'une trentaine 
d'équipes masculines, féminines, jeunes et mixtes et de tous 
niveaux, de loisirs à régionaux avec quelques joueurs 
prestigieux. 

 
 
Ce fut une bien belle journée, où tout le monde a 
pu repartir avec un lot, 2 ou 3 courbatures et peut-
être même quelques coups de soleil bienvenus en 
ces temps de vache maigre. 
 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
LOGIC ART : Solution du numéro de Mai / Juin 2012 
L’indice était : Attitude à avoir tout le temps. 
Réponse : Sourire et bonne humeur 
 

 

 

 

 

 

Supplément : Faites nous parvenir vos clins d’œil et situations de volley originales sur 
comitedelavienne.volleyball@orange.fr 
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Pour certains sportifs ou dirigeants, le mois de juillet coïncide avec la fin de saison. C’est l’occasion de faire une 
coupure et de faire le point sur la saison passée mais aussi de commencer à programmer la prochaine saison.  

Faire le bilan de sa saison sportive 

La fin de saison doit permettre d’analyser l’année passée. Il s’agit de savoir si les objectifs sportifs ont été 
remplis, d’identifier les points faibles et les points forts. Cette analyse va permettre une progression des 
performances sportives mais aussi du plaisir dans la pratique du sport. C’est d’autant plus facile à faire si l’on a 
bien utilisé un carnet d’entrainement tout au long de la saison. 

  

Ai-je rempli mes objectifs ? 

- Mes performances ont-elles été au niveau que j’envisageais en début de saison ? Si non pourquoi ? 

- Mes performances ont-elles été au niveau que je prévoyais juste avant les compétitions ? Si non pourquoi ? 

- Ai-je pris du plaisir lors de l’entrainement et des compétitions ? Si non pourquoi ? 

  

Identifier les points faibles 

- Quels sont mes défauts techniques ?  Comment les corriger ? 

- Quels sont mes lacunes physiques ? Comment les corriger ? 

- Pourquoi suis-je passé au travers lors de cette compétition ? 

- Me suis-je trop entrainé ou pas assez ? 

- Pourquoi n’ai-je pas pris plaisir lors de cette compétition ? 

- Avais-je bien choisi mes objectifs ? 

 

Identifier les points forts 

- J’ai corrigé les défauts techniques identifiés avant ou durant la saison sportive. 

- J’ai été régulier tout au long de la saison. 

- J’ai pris du plaisir tout au long de la saison. 

- Je ne suis pas fatigué et j’ai envie de recommencer une saison. 

  

Se reposer et maintenir une activité sportive 

L’intersaison doit permettre de se ressourcer pour sa santé (afin d’éviter le surentrainement, la fatigue et les 
blessures) mais aussi pour retrouver de l’envie, de la motivation et du plaisir lors de la pratique. Mais 
l’intersaison ne doit pas être une coupure totale au risque de repartir de zéro ! 
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Voici quelques pistes afin de permettre au sportif de se ressourcer tout en maintenant une activité 
sportive : 

 - Varier les plaisirs en pratiquant d’autres sports ou des sports plus ludiques (VTT par exemple, nage, 
randonnée….) 

- Varier les plaisirs en pratiquant une activité sportive avec la famille ou les amis (randonnée ou natation). 

- Alléger l’entrainement surtout si on a eu une fin de saison intense (diminuer le volume horaire, diminuer le 
fractionné…). 

- Se reposer, dormir… 

- Maintenir ses capacités en ayant une pratique sportive régulière variée. 

- Pour renforcer la cohésion du groupe, faire un weekend « détente » (cela peut également permettre de définir 
les objectifs). 

  

Préparer la saison sportive suivante 

La fin de saison doit permettre de réfléchir sur la saison sportive suivante : 

- Ai-je envie de continuer ? 

- Si oui, pour quels objectifs ? Quelles compétitions ? Quelle programmation ? A quand la reprise ? Avec la 
même intensité ? 

- Si non, pour un autre sport ? Et lequel ? Pour changer de club ? 

  

La fin de saison est un moment important dans la vie du sportif. Il s’agit de faire le bilan de saison, de se 
ressourcer et de programmer la prochaine saison. Le carnet d’entrainement* trouve tout son intérêt à ce 
moment, s’il a été bien rempli. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

* le carnet d’entrainement devrait faire l’objet d’un article pour le numéro du mois de Septembre-Octobre 2012.
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Annonce du rédacteur en chef : Lors du stage Jeunes du CEP St Benoit qui s’est déroulé du 02 au 05 mai 
2012, le club a fait intervenir un arbitre pour témoigner auprès des stagiaires (âgés de 5 à 14 ans). 
 
Interview de Céline du CEP. 
 
Jeune : Depuis combien de temps es tu arbitre ? 
Céline : Depuis Janvier 2009  
  
Jeune : Pourquoi t’es-tu mise à arbitrer ? 
Céline : Parce que je voulais voir le volley sous un autre angle, pas seulement en tant que joueuse. Je 
trouve cela intéressant de bien connaître les règles du sport qu'on pratique ! 
  
Jeune : Est-ce compliqué ? 
Céline : Ca dépend des fois... Certains matchs sont faciles à arbitrer car il y a très peu de fautes. 
Lorsque les fautes sont plus nombreuses, il faut être observateur et rapide dans ses décisions sans se 
laisser influencer par les joueurs qui peuvent ne pas être d'accord. 
  
Jeune : Que faut-il comme accessoire en tant qu’arbitre ? 
Céline : Pour commencer un sifflet et un t-shirt d'arbitre (ou un haut blanc le temps de se procurer le t-
shirt). Par la suite on a besoin de plus d’accessoires comme des cartons (jaune et rouge), une tenue 
complète (avec pantalon bleu marine, ceinture blanche et chaussures de salle blanches), un mètre pour 
mesurer la hauteur du filet et même de quoi mesurer la pression des ballons et les regonfler si 
nécessaire (manomètre et pompe). On porte également noter insigne d'arbitre épinglé sur le t-shirt et il 
faut une pièce pour les tirages au sort. 
  
Jeune : Pourquoi les « arbitres-monsieurs » ont-ils tous un gros ventre ? 
Céline : Question piège ! Peut-être parce qu'ils n'ont plus trop le temps de faire du sport... Mais ce 
n'est pas le cas de tous ! 
  
Jeune : Quel est ton meilleur souvenir ? 
Céline : C'est lorsque j'ai été juge de ligne pour le match de coupe d'Europe entre Poitiers et 
Budejovice cette année en Janvier. C'était vraiment impressionnant ! 
  
Jeune : Quel est ton pire souvenir ? 
Céline : Les matchs qui ne se passent pas très bien ne sont jamais de bons souvenirs. Lorsque les 
joueurs ou les entraineurs (ou même le public) mènent la vie dure aux arbitres. Mais cela permet 
également de travailler sur soi et de prendre de la confiance et de l'assurance pour les matchs suivants.  
  
Jeune : T’est-il déjà arrivé de mettre un carton rouge ? 
Céline : Non je n'ai encore jamais mis de cartons.  
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Annonce du rédacteur en chef : Afin d’obtenir d’autres points de vue, nous avons soumis d’autres 
arbitres aux mêmes questions. 
 
Interview de Sarah du SPVB. 
 
Jeune : Depuis combien de temps es tu arbitre ? 
Sarah : Depuis le lycée, autour de 17-18 ans. 
 
 
Jeune : Pourquoi t’es-tu mise à arbitrer ? 
Sarah : Pour permettre à l’équipe masculine du lycée de faire les championnats de France UNSS. 
 
 
Jeune : Est-ce compliqué ? 
Sarah : Oui et non. Cela dépend en partie des équipes sur le terrain. 
 
 
Jeune : Que faut-il comme accessoire en tant qu’arbitre ? 
Sarah : L’idéal serait plusieurs paires d’yeux pour voir partout et rien louper (rires). Plus 
sérieusement, la base est un crayon, un sifflet, un mètre et une pièce de monnaie (pour le « pile et 
face ») et les cartons bien qu’on espère ne pas avoir à s’en servir. Bon il y a aussi la tenue officielle à 
un certain niveau, sans parler d’un manomètre pour la pression des ballons et des papiers. En gros, faut 
prévoir une remorque à sa voiture (rires). 
 
 
Jeune : Pourquoi les « arbitres-monsieurs » ont-ils tous un gros ventre ? 
Sarah : Euh… On peut changer de question ? Ou appeler un ami ? Ils ont peut être un ballon de match 
de rechange caché sous le tee-shirt… (rires). 
 
 
Jeune : Quel est ton meilleur souvenir ? 
Sarah : Les Finales du Championnat de France Espoirs organisées à Poitiers et les Coupes 
Européennes des Pros. 
 
 
Jeune : Quel est ton pire souvenir ? 
Sarah : Un match de Départementale masculine avec des contestations de tous les côtés, sur tous les 
points et des insultes entre joueurs… C’était un vrai cauchemar.  
 
 
Jeune : T’est-il déjà arrivé de mettre un carton rouge ? 
Sarah : Non, jamais même pas un jaune et je croise les doigts pour n’avoir jamais à le faire. 
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Interview de Bernard, président de la commission d’arbitrage du Cd86vb. 
 
Jeune : Depuis combien de temps es tu arbitre ? 
Bernard : 25 ans  
 
Jeune : Pourquoi t’es-tu mis à arbitrer ? 
Bernard : Cela a été pour moi une manière de rester dans le sport lorsque l’on vieillit (suite de 
blessures). 
  
Jeune : Est-ce compliqué ? 
Bernard : oui et non cela dépend du niveau plus on monte en niveau plus on a de stress mais lorsque 
l’on redescend  plus c’est facile. 
 
Jeune : Que faut-il comme accessoire en tant qu’arbitre ? 
Bernard : une licence, une tenue (pantalon bleu, haut blanc, chaussures de sport blanche et propre), un 
sifflet, un carton rouge et un jaune. 
 
Jeune : Pourquoi les « arbitres-monsieurs » ont-ils tous un gros ventre ? 
Bernard : Je crois n’avoir pas trop le choix s’il faut que je réponde, je dirais que cela est plus ou 
moins proportionnel avec l’âge. 
 
Jeune : Quel est ton meilleur souvenir ? 
Bernard : En fait, j’en ai plusieurs, j’adore les après matchs de Vouillé (rires). 
 
Jeune : Quel est ton pire souvenir ? 
Bernard : Mettre mon premier carton jaune. 
 
Jeune : T’est-il déjà arrivé de mettre un carton rouge ? 
Bernard : Jamais. 
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Interview d’Ayaëlle du CEP. 
 
Jeune : Depuis combien de temps es tu arbitre ? 
Ayaëlle: Depuis mes 18 ans 
 
Jeune : Pourquoi t’es-tu mise à arbitrer ? 
Ayaëlle : J'aime connaitre toutes les facettes et avoir différents points de vue, joueuse, arbitre, entraineur... 
 
Jeune : Est-ce compliqué ? 
Ayaëlle : j'aime connaitre toutes les facettes et avoir différents point de vue, joueuse, arbitre, entraineur... 
 
Jeune : Que faut-il comme accessoire en tant qu’arbitre ? 
Ayaëlle : Un sifflet, une tenue correcte correspondant à la fonction à défaut de l'officielle (selon mon avis 
personnel), un stylo (toujours utile), un manomètre, un instrument de mesure (perso, je connais ma hauteur 
de bras et les différentes hauteurs de filet en fonction) et la capacité à arbitrer un match en sachant que le 
principal est que tout le monde trouve son compte dans le déroulement du jeu. 
 
Jeune : Pourquoi les « arbitres-monsieurs » ont-ils tous un gros ventre ? 
Ayaëlle : Pour être plus stable sur la chaise d'arbitre ou ne pas être renversé par les joueurs quand on est sur 
leur trajectoire ! (éclats de rire) 
 
Jeune : Quel est ton meilleur souvenir ? 
Ayaëlle : Mon meilleur souvenir, c'est d'avoir arbitré le tournoi national des Pompiers, c'était très plaisant 
et drôle ! 
 
Jeune : Quel est ton pire souvenir ? 
Ayaëlle : Lors de mon retour sur Poitiers en 2007, j'ai arbitré à Verrières en D2M. Je n'avais pas arbitré 
depuis un bon bout de temps et je suis arrivée très tard car impossible de trouver la salle, du coup. J'ai 
commencé en étant stressée et donc accumulé les erreurs ! Les joueurs me regardaient en se demandant ce 
que je faisais là comme arbitre et je me posais la même question ! (rires)  
J'ai reparlé de ce match dernièrement avec quelques joueurs que j'ai entrainés par la suite et avec qui je suis 
amie et on en a bien rigolé ! 
Du coup, mon pire souvenir est plutôt l'essai que j'ai fait en juge de ligne au Tours VB. Nikolov (pointu du 
TVB) a décoché une ligne à un moment un peu dehors et j'ai cru qu'il allait m'arracher la tête avec cette 
balle ! Donc je me suis dit que ça allait trop vite pour moi à niveau ! 
 
Jeune : T’est-il déjà arrivé de mettre un carton rouge ? 
Ayaëlle : Non jamais eu besoin, ni de jaune d'ailleurs, même si certaines fois, ça a failli arriver. J'ai 
toujours réussi à privilégier le dialogue. Ceci dit, je n'ai pas arbitré au dessus de la N3, c'est peut être 
différent à certains niveaux... 
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Vous êtes entraineur ou joueur et vous recherchez un club ? Vous êtes un club et vous recherchez un 
entraineur ou un joueur ? Vous êtes un jeune club et vous recherchez du matériel ? Vous organisez un 
tournoi ou un repas ? Cette page est là pour ça. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Club de Buxerolles recherche 3 entraineurs 

(euses) bénévoles pour les D1F, D2M et D3M de 

la saison 2012-2013. Bon potentiel des équipes. 

Bonne humeur garantie. 

Contact : Virginie Préveyraud au 06 87 46 41 38 

Le CEP recherche 1 responsable qualifié – Ecole 

de Volley et 1 animateur dans le cadre de la 

saison 2012-2013. 

Contact : ayaelle.m@voila.fr 

Le CEP recherche 2 entraineurs (euses)  

bénévoles pour les D1M et D2M dans le cadre de 

la saison 2012-2013. Bon potentiel des équipes. 

Contact : ayaelle.m@voila.fr 

Commission Communication du Cd86VB 

recherche membres bénévoles et volontaires 

pour faire vivre le journal « Paroles de 

Volleyeur ». 

Contact : comitedelavienne.volleyball@orange.fr 

PASSEZ GRATUITEMENT VOTRE 

ANNONCE 

Envoyez votre texte (4 lignes maximum)  

Ou pour les tournois envoyez votre 
affiche à : 

comitedelavienne.volleyball@orange.fr 

(Objet : « dépôt d’annonce ») 

 
L’insertion de petites annonces dans Paroles de Volleyeur 

est un service gratuit réservé aux particuliers et aux 

associations à but non lucratif. La rédaction se réserve le 

droit de procéder à une sélection des annonces. Par ailleurs, 

elle ne saurait être tenue pour responsable de la défaillance 

d’un annonceur ou d’une information erronée. 

Les annonces resteront dans la publication environ 6 mois. 
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Le Volley-ball de la Vienne souhaite TOUCHER  plus de monde. La QUALITE  de l’accueil et de la 
FORMATION dans les clubs est primordiale si l’on veut que le NIVEAU  du département s’améliore. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Cd86vb détermine des priorités : 

- Attirer / fidéliser les jeunes pratiquants 

- Aider à la structuration des clubs 

- Attirer de nouveaux licenciés et développer les nouvelles pratiques. 

- Communiquer au plus large 
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Attirer / Fidéliser les jeunes pratiquants 
 
Le Cd896vb met l’accent depuis plusieurs années déjà sur la pratique des jeunes de 3 à 10 ans et souhaite développer 
davantage cet avenir en faisant des actions en milieu scolaire avec l’aide de plus de clubs. 
 
Les principaux axes de travail : 
 
Moderniser les formules sportives des catégories jeunes 

 Développer une pratique plus ludique, augmenter le volume de jeu, adapter les règlements… 
 
Organiser des formations d’entraîneurs adaptées au public 

 Formation en club, colloques thématiques, stages adaptées… 
 Créer un carnet d’entrainement pour aider les formateurs 

 
Développer les interventions en milieu scolaire 

 Augmenter leur nombre, créer des liens avec le milieu fédéral… 
 
Aider à la mise en place de clubs jeunes, développer les sections sportives existantes. 

 Structuration, suivi des entraineurs, tutorat, formation en interne. 
 
Améliorer les stages de formations de joueurs 

 Développer l’internat, mettre en place des stages poussins, achats d’équipements… 
 
Aider au développement des écoles de volley 

 Structuration, suivi des entraineurs, tutorat, formation en interne… 
 
Améliorer l’image du volley-ball, du comité et des clubs 

 Communiquer, récompenser, améliorer la qualité (label, obligation), mettre en valeur les sélections… 
 
 

 
 
 
 
Aider à la structuration des clubs 
 
Atteindre nos objectifs passe nécessairement par un travail auprès des clubs afin de les aider à se développer ou tout 
simplement pour en créer de nouveaux. L’image du comité dépend de ses clubs. 
 
Les principaux axes de travail : 
 
Aider à la création de nouveaux clubs 

 Aide administrative, technique et sportive, structuration, parrainage, autres aides, communication… 
 
Encourager la création de pôles compétitifs 

 Label, aides, convention 
 
Mettre en place des formules de formation d’entraineurs adaptées à la géographie du département 

 Proposer des dates adaptées, centraliser les stages… 
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Mettre en place un suivi positif des entraineurs 
 Effectuer des visites en club, développer le tutorat et les échanges, créer un réseau départemental… 

 
Faciliter l’accès aux outils de formation 

 Communiquer, créer un centre de ressources au comité (bibliothèque et Vidéothèque), développer les sites 
Internet… 
 
 

 
 
 

Attirer de nouveaux licenciés et développer les nouvelles pratiques 
 
Le Cd86vb ne s’oriente pas uniquement vers le volley-ball indoor en 6x6. 
Le Beach volley (2x2), le volley loisir, le mini-volley…sont autant de disciplines que nous tentons de développer. 
 
Les principaux axes de travail : 
 
Structurer le Beach volley 

 Développer les clubs de Beach volley, organiser des stages, sélections, formations… 
 
Encourager la pratique loisir 

 Mettre en place des formules de championnat loisir attrayantes, récompenser, former des responsables loisirs… 
 
Développer toutes les formes de pratiques 

 Développer les formules 4x4, 3x3, 2x2, créer des plateaux pupilles 1x1, développer le mini volley… 

 
 

 
 
 
Communiquer au plus large 
 
Le Cd86vb met l’accent depuis quelques mois à développer ses moyens de communication et souhaite élargir davantage cet 
avenir en faisant des actions de communication avec l’aide de plus de clubs. 
 
 
Les principaux axes de travail : 
 
Moderniser les moyens de communication 

 Développer un forum de discussion 
 Améliorer les moyens de lecture du journal « Paroles de Volleyeur ». 
 Rénover l’annuaire club disponible sur le site 

 
Assister les clubs 

 Mettre en place des guides ou mémentos au profit des clubs concernant la communication avec les médias, gérer 
un compte sur un média social et rappeler quelques consignes sur le droit à l’image… 
 
Réinventer la communication 

 Créer un jeu de carte à collectionner à partir des équipes existantes dans le département… 
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Au Japon, nous trouvons des mangas sur tous les sports... 
En France, le choix des sports est plus réduit, mais il existe tout de même des titres sur la natation, la danse, 
l'alpinisme, le kendo, le karaté, le judo, le badminton, les courses automobiles, le tennis, le tennis de table, la 
boxe, les arts martiaux, le baseball, le basketball, le football et le volleyball (bien sûr). 

Dans ce domaine sportif, le plus connu (pour nous les français) est  Jeanne et Serge (en japonais :atakkā yū). 
Nous l’avons découvert grâce à une série d'animés (58 épisodes de 26 minutes) créée par Shizuo Koizumi et 
tirée d'un manga éponyme en trois volumes paru aux éditions Kōdansha et diffusé au Japon entre 1984 et 
1985. En France, ce dessin animé a été diffusé en septembre 1987 sur La Cinq dans l'émission « Youpi ! 
L'école est finie » et rediffusée en 1990 sur Antenne 2 dans Eric et Noëlla, entre 1995 et 1997 sur TF1 au 
Club Dorothée, TMC Monte Carlo, RTL9, AB Cartoons et Gulli. Ce manga a été l’un des meilleurs 
recruteurs pour notre passion commune. 

Cet article va me permettre de vous présenter 5 mangas sur le volleyball et le sport qui en est dérivé, le 
Beach volley (volley de plage). 

 

1 - Beach Volley 
 

 
Crazy Beach - Shonen - One-shot (c’est à dire: 1 seul volume) 

Mizuki est une jeune lycéenne passionnée de Beach Volley. Elle se retrouve à former une équipe avec la 
meilleure joueuse de la région, Ozôin. Seulement, cela ne lui attire pas que des sympathies. Evincée, Usui, 
l’ancienne partenaire d’Ozôin, jure de se venger de Mizuki, qu’elle a surnommé “Méduse”. 
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Beach Stars - Seinen – 7 volumes 

 
Pas facile d’être une joueuse de volley-ball quand on n’a pas la taille réglementaire et que le club de son 
école ferme, faute de membres. Mais Iruka Nanase découvre par hasard le Beach Volley et la voilà 
embarquée dans un match contre une adversaire redoutable. 

 

2 – Volley-ball 
 

 
 

Let's Volley Ball - Shojo - Recueil d'histoires courtes 
Trois histoire courtes sur fond de volley-ball ... Insouciante et enjouée, Namiho Sakourai est amoureuse de 
Ryoji Kagaya, elle fait également partie de l’équipe de volley-ball. Quand elle avoue son amour à Ryoj 
celui-ci lui demande de choisir entre le sport et l’amour. Pourra-t-elle concilier ses deux passions ? 
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Full Set ! - Shonen - 3 volumes actuellement parus en France sur 5 

Iriya, jeune collégien à la santé très fragile, cumule les absences, les maladies et les blessures. Sa petite 
corpulence, sa timidité et les largesses dont il jouit de la part de certains professeurs a irrité tous les élèves 
de sa classe. En quelques semaines, il est devenu leur souffre-douleur. Ses parents décident de le changer 
d'établissement. Mais Iriya, pour qui une nouvelle vie commence, est bien décidé à ne pas réitérer les mêmes 
erreurs. Il décide de devenir un homme, un vrai et de s'intégrer comme les autres dans un club de sport. Une 
prof attentionnée lui conseille alors le club de volley, réputé tranquille. Sauf que le club de volley de ce lycée 
n'est pas tout à fait comme les autres et un autre élève, surdoué dans tous les sports, est bien décidé à lui en 
faire voir de toutes les couleurs. 

 

   
Crimson Hero - Shojo – 20 volumes en VO (8 en France) 

 
Nobara Sumiyoshi est destinée à succéder à ses parents à la tête du plus prestigieux restaurant traditionnel 
du pays. Mais contrairement à sa jeune sœur qui se consacre entièrement à cette voie, Nobara a une passion 
toute autre, le volley-ball. Et pour pouvoir y jouer, elle est prête à tout, y compris à fuguer si c’est le seul 
moyen ! 
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3 – Anecdote 
 
Il existe des mangas qui dérivent sur le volley… Mais comment dire… Il ne faut surtout pas se baser dessus 
pour jouer (lisez les deux volumes et vous comprendrez – sans commentaire). 
 

   
 

 
 

Dans un prochain numéro du journal, nous vous parlerons des films sur volley (et oui, il y en a !) 


